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督 导 中 的 督 促 

  北京老卫协心系京医老专家健康帮扶试点项目具体任务

的件件落实，在每月赴各试点卫生院的督导工作中，李会长都非

常关注老专家承担门诊各项工作的进展和影响工作进展中的问

题，并及时会同卫生院领导商量解决问题的办法，以推进项目顺

利进行。 

6 月 15 日、18 日，我们分别去了密云的石城和门头沟的清

水两家卫生院。18 日清早六点多，我们从市内出发，两个多小

时的路途到达门头沟清水卫生院时，屈晓霞主任已经在诊室开始

工作了。不大的工作案头摆放着四个档案盒，每个盒里都满满的

装着村民《慢病动态管理患者登记表》。每一份患者登记表都详

细记录着患者的主诉诊断、既往病史、家族病史和目前的用药情

况，登记表上还附着屈主任自己设计请患者填写的血压、血糖《检

测表》。电脑前，屈主任正忙着把入组患者常规主要项目检查的

结果 一份份录入，屏幕上各种数据显示不同颜色的检查结果，

都一一进入了屈主任慢病管理的计划范畴。屈主任利用没有病人

就诊间隙，赶紧向李会长汇报了近一个月以来加强清水卫生院慢



病规范化系统化管理的工作进展和遇到的问题：目前，在老卫协

和卫生院的鼎力支持下，基础查体、检验、B超和建档，愿意接

受慢病规范系统管理且资料完整的入组患者已达 88 例，这期间

查出两例甲状腺癌患者，一位 35岁、一位 49岁，目前她们都进

行了妥善的治疗且不在入组患者之列；在检验过程中，出现了患

者化验结果有异常但无医务人员过问，这种不正常的现象反应了

卫生院面对检验出现危急值时的管理漏洞；在用药问题上，神内

专业的基本用药和慢病用药跟不上，还有的糖尿病用药在卫生院

不能开，要到上一级医院开，病人不方便；参与慢病规范系统管

理的医务人员工作也不够主动；计算机的技术维护跟不上临床应

用。屈主任最后向李会长表示：清水卫生院，这里是踏踏实实为

百姓健康办实事的地方。眼看我在这还有三个多月就要结束了，

希望通过我们的努力，让村里更多的慢病患者治疗上达标！ 

在与清水卫生院领导的沟通中，李燕申会长首先感谢院长对

老专家慢病规范系统管理工作平台，给予的支持和各方面的协调

助力，几个月来工作量指标表报做得好。同时，李会长也非常明

确的提出了慢病规范系统管理平台可持续发展的问题。她不仅叮

嘱年轻的院长助理范德琼要持续尽慢病管理团队队长之责，她还

反复的和李强院长深入切磋，要留下一支不走的慢病规范系统管

理队伍，决不能老专家一走，这项工作就塌方。要围绕家医团队

和慢病规范系统管理全方位的建设，包括计算机的维护问题、检

验的问题和专家资质用药报备问题等等，都应该一一给与足够的



重视并认真进行改进。 

在督导期间，协会分别给两个试点单位的老专家送去了品类

齐全的防疫用品，对老专家的身体状况深表关心和关切。 

 

 


